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1. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В СОВЕТЕ  ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО  СОБРАНИЯ  РОССИЙСКОЙ  ФЕДЕРАЦИИ 
 

1.1 Работа в Совете Федерации в 2024 году 

 

В Совете Федерации проведено 24 заседания. Палатой рассмотрено 564 

федеральных законов, в том числе 6 федеральных конституционных законов, 

из них 34 федеральных закона о ратификации и денонсации международных 

договоров и соглашений Российской Федерации с другими государствами          

и международными организациями; одобрено 563 закона. 1 федеральный 

закон отклонен. 

За отчетный период принял участие в 22 заседаниях Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности, 29 рабочих совещаниях и 12 круглых 

столах Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности. 

 

Выступление на пленарном заседании Совета Федерации:  

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части цифровой 

трансформации Росгвардии) № 458617-8 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в статью 6 Федерального 

закона «Об обороне» (в части уточнения полномочий Правительства 

Российской Федерации определять кредитные организации, 

осуществляющие перечисление денежного довольствия (денежного 

содержания), заработный платы и иных выплат личному составу 

Вооруженных Сил Российской Федерации) № 705005-8 

 

Выступления на заседаниях Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности:  

- О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон  

"О государственной службе российского казачества» (по вопросу определения 

основ предназначения казачества при прохождении службы в 

мобилизационном людском резерве Вооруженных Сил Российской Федерации) 

№ 401284-8 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части цифровой 

трансформации Росгвардии) № 458617-8 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в целях повышения 

эффективности ветеринарного, фитосанитарного и иных видов 

государственного контроля) № 537563-8 
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- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (о совершенствовании мер 

социальной поддержки семей, имеющих детей и пенсионного обеспечения 

отдельных категорий граждан) № 594960-8 

- О предварительном рассмотрении проекта федерального закона  

«О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации» № 

727330-8 

- О предварительном рассмотрении проекта федерального закона  

«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» (о снятии запрета на поступление на службу в некоторые 

федеральные органы исполнительной власти лица в случае прекращения в 

отношении него уголовного преследования в связи с деятельным раскаянием по 

уголовным делам частного обвинения) № 593402-8 

- О Федеральном законе «О внесении изменения в статью 6 Федерального 

закона «Об обороне» (в части уточнения полномочий Правительства 

Российской Федерации определять кредитные организации, осуществляющие 

перечисление денежного довольствия (денежного содержания), заработной 

платы и иных выплат личному составу Вооруженных Сил Российской 

Федерации) № 705005-8 

В 2024 году осуществлял работу в составе следующих рабочих групп и 

комиссий Совета Федерации:  

Группы по сотрудничеству Совета Федерации с Консультативным советом 

Королевства Саудовская Аравия; 

Группы по сотрудничеству Совета Федерации с Народным Советом 

Сирийской Арабской Республики; 

Постоянной комиссии МПА СНГ по вопросам обороны и безопасности и 

Объединенной комиссии при МПА СНГ по гармонизации законодательства в 

сфере безопасности и противодействия новым вызовам и угрозам; 

Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 

Рабочей группы при Комитете Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, по мониторингу ситуации 

в сфере заготовки, переработки и реализации шерсти в Российской Федерации; 

Комиссии по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Парламента Республики Южная Осетия.  
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1.2 Участие в выездных мероприятиях 

Принял участие в выездных заседаниях Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности: 

27-29 мая принял участие в выездном заседании в Тульской области 

«Совершенствование системы комплексной защиты предприятий оборонно-

промышленного комплекса и объектов критической инфраструктуры от угроз, 

связанных с использованием беспилотных летательных аппаратов и других 

современных средств поражения. Проблемы и пути их решения (на примере 

Тульской области)»; 

30 сентября - 3 октября принял участие в выездном заседании в 

Пензенской области «О выполнении государственного оборонного заказа 

предприятиями оборонно-промышленного комплекса для потребностей 

Вооруженных Сил Российской Федерации" (на примере местных 

предприятий)»; 

В рамках деятельности в составе рабочих групп и комиссий Совета 

Федерации: 

6-11 января принял участие в составе делегации Совета Федерации в 

международной конференции, посвященной организации хаджа и умры в 

городе Джидде, Саудовская Аравия; 

14-18 марта в составе делегации Парламента Республики Южная Осетия 

принял участие в мониторинге выборов Президента Российской Федерации; 

16 марта принял участие в беседе председателя Парламента республики 

Южная Осетия с заместителем Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания РФ К.И. Косачевым; 

18 марта совместно с делегацией Парламента Республики Южная Осетия 

принял участие в пресс-конференции в Центральной избирательной комиссии 

по итогам выборов Президента Российской Федерации; 

18 марта принял участие во встрече заместителя Председателя Совета 

Федерации К.И. Косачева с делегацией Народного Совета Сирийской Арабской 

Республики, во главе с членом Народного совета САР, председателем Комитета 

российско-сирийской парламентской дружбы Басемом Суданом. Сирийские 

парламентарии входили в число международных наблюдателей за выборами 

Президента Российской Федерации; 

28 марта принял участие в заседании Постоянной комиссии 

Межпарламентской Ассамблеи государств-участников СНГ по вопросам 

обороны и безопасности; 

28 марта принял участие в заседании Объединенной комиссии при 

Межпарламентской Ассамблеи государств-участников СНГ по гармонизации 
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законодательства в сфере безопасности и противодействия новым вызовам и 

угрозам; 

7-10 июня принял участие в составе комиссии по мониторингу проведения 

выборов в Парламент Республики Южная Осетия; 

10 октября принял участие в заседании Объединенной комиссии при 

Межпарламентской Ассамблеи государств-участников СНГ по гармонизации 

законодательства в сфере безопасности и противодействия новым вызовам и 

угрозам; 

10 октября принял участие в заседании Постоянной комиссии 

Межпарламентской Ассамблеи государств-участников СНГ по вопросам 

обороны и безопасности; 

31 октября принял участие во встрече с Чрезвычайным и Полномочным 

Послом Республики Армения в Российской Федерации Г.Б. Арсеняном. 

 

2.РАБОТА В РЕГИОНЕ 

 

                       2.1 Работа с обращениями граждан 

 

За 2024 год провел 141 встречу с жителями региона, из них: 

 - 2 личных приема граждан в Штабе общественной поддержки партии 

«Единая Россия»; 

 - 65 общественных встреч во время посещений населенных пунктов 

республики; 

 - 74 личных приема граждан Карачаево-Черкесской Республики; 

 За отчетный период 2024 года было принято и отработано 146 письменных 

обращений граждан. 

Также оказывал личную помощь гражданам Карачаево-Черкесской 

Республики по особо острым и неотложным вопросам.   

 

2.2 Участие в мероприятиях и благотворительной деятельности 

 

26-28 января принял участие в торжественных мероприятиях, приуроченных 

к 80-летию полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады в г. 

Санкт-Петербург, а также участие в церемонии возложения цветов на 

Пискаревском мемориальном кладбище;   

31 января принял участие в торжественном мероприятии посвященное 

празднованию 30-летнего юбилея Карачаево-Черкесского филиала 

Университета «Синергия», а также сотрудникам университета были вручены 

благодарственные письма сенатора РФ; 

8 февраля отправил гуманитарную помощь из КЧР в зону проведения 

спецоперации 9 тонн питьевой воды в Южный военный округ; 
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13 февраля в Штабе общественной поддержки «Единая Россия» вручил 

благодарственные письма сенатора РФ сотрудникам РГБ ЛПУ 

«Республиканской детской многопрофильной больницы»; 

21 февраля отправил 7 тонн гуманитарного груза – питьевую и сладкую 

воду, выпечку и конфеты; 

23 февраля принял участие в возложении цветов к Вечному огню и 

Мемориалу памяти воинов, участников Великой Отечественной войны; 

13 марта в рамках торжественного мероприятия, приуроченного к 

празднованию 8 Марта, вручил Благодарственные письма матерям волонтеров 

и добровольцев; 

18 марта в день десятой годовщины воссоединения Крыма и Севастополя с 

Россией, отправил партию гуманитарного груза, 9 тонн питьевой воды для 

бойцов артиллерийского дивизиона 34-й мотострелковой горной бригады, 

выполняющих задачи в зоне специальной военной операции; 

12 апреля отправил партию гуманитарной помощи, 10 тонн питьевой воды в 

город Орск Оренбургской области, пострадавший от половодья; 

 3 мая принял участие в возложении цветов к мемориалу жертвам депортации 

карачаевского народа в г. Карачаевске, также принял участие в торжественном 

мероприятии посвященном Дню возрождения карачаевского народа; 

 7 мая принял участие в торжественной церемонии вступления в должность 

президента России Владимира Путина в Кремле; 

 8 мая в преддверии празднования Дня Победы, отправил 9 тонн питьевой 

воды в поддержку военнослужащих, находящихся в зоне проведения 

специальной военной операции; 

 9 мая принял участие в мероприятии, посвященном 79-й годовщине Победы 

в Великой Отечественной войне, в городе Черкесске; 

 23 мая принял участие в совещании «Укрепление суверенитета РФ и 

обеспечение ее безопасности в условиях СВО» в Пограничной академии ФСБ 

России; 

 26 мая принял участие в торжественном мероприятии посвященном Дню 

Российского предпринимательства в городе Черкесске, на котором отметили 

лучших представителей бизнес-сообщества республики; 

 11 июня отправил гуманитарную помощь бойцам 34-й мотострелковой 

горной бригады 18 тонн питьевой воды ко Дню России; 

 13-15 июня принял участие в торжественном мероприятии, посвященном 

празднованию 216-летия федерального государственного казенного 

учреждения «412 военный госпиталь» Министерства обороны Российской 

Федерации и Дня медицинского работника в г. Владикавказ; Так же Крым 

Казаноков вместе с коллегами из Совета Федерации Федерального Собрания 

РФ посетили «Город Ангелов» и спортивный зал первой школы в Беслане. 

Сенаторы возложили цветы и почтили память погибших минутой молчания. 
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 18 июня присутствовал на оглашении ежегодного Послания Главы 

Карачаево-Черкесской Республики; 

 5 июля принял участие в совещании «О реализации дорожной карты по 

развитию глубокой переработки овечьей шерсти на территории РФ» в городе 

Ставрополь;            

 25 июля отправил 10 тонн питьевой воды по запросу бойцов, из них 2,4 

тонны поступили в военный госпиталь в Лисичанске; 

 27 июля принял участие в митинге-реквием, приуроченному ко Дню 

памяти детей-жертв войны в Донбассе. На митинге почтили ушедших юных 

жителей Донбасса и возложил венки к Вечному огню;  

 30 августа в рамках Всероссийской акции «Собери ребенка в школу» 

подарил школьникам из малообеспеченных и многодетных семей, а также 

детям участников СВО, портфели, ранцы, школьно-письменные наборы.   

 В преддверии нового учебного года и Дня знаний в Общественной 

приемной партии «Единая Россия» провел прием граждан; 

 2 сентября принял участие в торжественной линейке, посвященной началу 

нового учебного года в МКОУ «Гимназия № 13» г. Черкесска; 

 14 сентября принял участие в мероприятиях, посвященных Дню города 

Черкесска и Дню республики. В этот день возложил цветы к Вечному огню 

на Аллее Героев; 

 17 сентября принял участие в первой сессии Народного Собрания 

(Парламента) Карачаево-Черкесии VII созыва; 

 18 сентября провел встречу с начальником отдела учета и контроля 

использования федерального имущества, распоряжения имуществом, 

обеспечения деятельности и специалистом – экспертом, территориального 

управления Росимущества в Карачаево-Черкесской Республике. В 

соответствии с поручением Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко провести мониторинг  

неиспользуемого имущества, в том числе находящегося в ведении 

организаций Министерства обороны РФ, а так же контролировать процедуру 

передачи такого имущества в государственную собственность субъекта РФ и 

в муниципальную собственность; 

 18 сентября провел встречу с военным комиссаром Карачаево-Черкесской 

Республики. Обсудил вопросы по участникам специальной-военной 

операции. 

 20 сентября отправил очередную партию гуманитарного груза в Военный 

госпиталь в Ростове-на-Дону, 6 тонн питьевой воды для военнослужащих, 

проходящих лечение и реабилитацию в госпитале; 

 30 сентября отправил гуманитарную помощь бойцам-участникам 

специальной военной операции, 9 тонн питьевой воды получили 



 9 

военнослужащие войсковой части 5277, находившиеся на территории 

Херсонской области; 

 14 октября наградил благодарственными письмами сенатора РФ 

работников газеты «Черкес Хэку», в связи с празднованием 100-летнего 

юбилея газеты; 

 2 ноября принял участие в траурном митинге посвященному депортации 

карачаевского народа в г. Карачаевск; 

 2 ноября вручил баскетбольные мячи 14 школам Хабезского района; 

 5 ноября отправил гуманитарную помощь, 6 тонн питьевой воды для 

бойцов 34-й мотострелковой бригады; 

 4 декабря провёл прием граждан, приуроченный ко дню создания партии 

«Единая Россия»;   

 13 декабря принял участие во Всероссийской акции «Елка желаний» в 

Карачаево-Черкессии и исполнил мечту четверых детей – Карданова Эмира и 

Токова Амира, которые мечтали о смарт часах, Балиева Мирлана, желавшего 

получить робота на пульте управления, Ильинской Елизаветы, мечтавшей о 

детском квадрокоптере. Также все дети получили сладкие наборы; 

 14 декабря принял участие в работе ХХII съезда Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» в Москве;   

 18 декабря принял участие во Всероссийской акции «Елка желаний» в 

Совете Федерации. 11 летняя Альмира Аджиева мечтала о велосипеде;  

 23 декабря принял участие в практической конференции на тему: «Вопросы 

совершенствования системы медико-социальной экспертизы: современное 

состояние, тенденции и перспективы». Мероприятия проводилось федеральным 

казенным учреждением «Главного бюро медико-социальной экспертизы по 

Карачаево-Черкесской Республики» Минтруда России. Также наградил 

медицинских-работников благодарственными письмами сенатора РФ; 

 23 декабря принял участие в внеочередной 7-й сессии Парламента КЧР; 

 23 декабря принимал участие во встрече, где обсудили результаты 

совместной работы за 2024 год с главой Карачаево-Черкесской Республики 

Рашидом Темрезовым, а также с сенатором Ахматом Салпагаровым и 

депутатом Государственной Думы Солтаном Узденовым; 

 25 декабря поздравил трех ветеранов Великой Отечественной войны                   

с наступающим Новым 2025 годом и вручил новогодние подарки; 

  25 декабря вручил Почетную грамоту Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации, Тлишеву Александру Ахмедовичу - 

начальнику Государственно-правового управления Главы и Правительства 

КЧР; 

 Благодарственные письма Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации: коллективу республиканского 

государственного бюджетного лечебно-профилактического учреждения 
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«Республиканская стоматологическая поликлиника»; Дедуку Валерию 

Николаевичу - Главе муниципального образования города Черкесска; 

Копсергенову  Руслану Зулькарнеевичу - Главе администрации Кара-Пагского 

сельского поселения Абазинского муниципального района КЧР; Тебуеву 

Шамилю Султановичу - Главе – Председателю Думы Усть-Джегутинского 

муниципального района КЧР; Исалиеву Мухарби Клич – Гереевичу - и. о. 

Главы Эркен- Халкского сельского поселения в КЧР;  

 Благодарность первого заместителя председателя Комитета по обороне и 

безопасности Российской Федерации Бондарева В.Н., Караеву Таусултану 

Борисовичу, Гогову Ахмеду Магомедовичу и  Тлисову Арсену Рафаэльевичу; 

 Благодарственные письма сенатора РФ: Сариевой Шерифе Абдуловне – 

директору МБОУ «Средняя общеобразовательная школа с. Привольное»; 

Алиевой Бэле Нюрмагамадовне – заместителю директора по учебной работе 

МБОУ «Средняя общеобразовательная школа с. Привольное»; Бердиевой 

Тамаре Тохтаровне – учительнице начальных классов МБОУ «Средняя 

общеобразовательная школа с. Привольное»; 

 27 декабря встретился с семьей Аджиевых и вручил заветный подарок 11-

летней Аджиевой Альмире - велосипед. Также поздравил с наступающим 

Новым годом сестер и брата Альмиры. Аджиева Сабрина получила в подарок 

мастерскую художника, Аджиева Динара – куклу, Аджиев Руслан - машину на 

пульте управления. Все дети получили сладкие наборы. 

 

  В 2024 году ежемесячно в зону проведения СВО и военные клинические  

тонны питьевой воды, а также фрукты и сладости.  

 

2.3 Взаимодействие с органами власти в Карачаево-Черкесской 

Республике и региональным отделением Партии «Единая 

Россия» 

В течение 2024 года взаимодействовал с органами власти Карачаево-

Черкесской Республики, общественными организациями и объединениями, 

проводил приемы граждан. Участвовал в мероприятиях, проводимых в 

субъекте Российской Федерации.  

В соответствии с рекомендациями Центрального исполнительного комитета 

Партии «Единая Россия» в Карачаево-Черкесии сформированы рабочие группы 

по мониторингу реализации национальных проектов и Народной программы 

партии.  

В состав рабочей группы по мониторингу капитального ремонта и 

строительства образовательных организаций вошли сенатор Российской 

Федерации, депутаты регионального и местного уровней, состоящие во 

фракциях «Единая Россия», руководители и представители отраслевых 

министерств и ведомств. 
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По состоянию на 2024 год на территории Карачаево-Черкесской Республики 

ведется строительство 3-х школ, 16 образовательных учреждений находятся на 

капитальном ремонте (в т. ч. переходящих с 2023 года).  

 7 – 9 августа в составе рабочей группы посетил: МБОУ «СОШ а. Адыге-

Хабль»; МКОУ «Общеобразовательный лицей-интренат им. Хапсироковой 

Е.М.»; МКОУ «Гимназия № 5» в г. Черкесске, МКОУ «Гимназия № 17» в г. 

Черкесске (2 корпуса); МБОУ «СОШ с. Чапаевское им. Хачирова И.А.»; МБОУ 

«СОШ п. Кавказский Д.Д. Старикова»; МКОУ «СОШ а. Эркен-Халк им. 

Санглибаева М.А.»; МКОУ «СОШ пос. Правокубанский» пгт. Правокубанский; 

МКОУ КГО «Средняя школа № 5 им. С.К. Магометова»; МБОУ «Гимназия им. 

Амирокова И.А. а. Кош-Хабль»; МКОУ «СОШ № 2 ст. Преградная» (2 

корпуса); МКОУ «СОШ с. Псемен»; МКОУ «СОШ № 6 им. А.А. Тамбиева с. 

Первомайское»; МКОУ «СОШ № 1 с. Курджиново»; МБОУ «СОШ им. 

Х.Суюнчева а. Новая Джегута». 

В ходе проведения мониторинга образовательных учреждений основное 

внимание было уделено текущему состоянию ремонта, а также вопросам, 

которые возникли в процессе его реализации.  

В каждой школе осуществлялось взаимодействие с заказчиками, 

подрядчиками, руководителями учебных заведений и представителями 

родительских комитетов. Обсуждались вопросы, в том числе на предмет 

удовлетворенности организацией образовательного процесса на период 

капитального ремонта, а также организации бесплатного питания учащихся 

начальных классов.  Мониторинг показал, что данные процессы организованы 

на должном уровне.  

 

2.4 Взаимодействие со средствами массовой информации 

 

За 2024 год было размещено: 

на сайте Совета Федерации – 14 публикаций;  

на сайте «Парламентской газеты» – 2 публикации;  

в региональных средствах массовой информации – более 80 публикаций в 

газетах «День республики», «Абазашта», «Черкес хэку», «Къарачай», «Ногай 

давысы», издающихся на пяти национальных языках субъектообразущих 

народов Карачаево-Черкесской Республики. 


